

(様式第1号)

平成29年5月15日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 鈴木 照一 様

代表者 水戸 保  
班員 山崎 諭  
〃 狩野 佳和  
〃 水戸 芳美  
〃 三宅 和広



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

|                                       |   |  |
|---------------------------------------|---|--|
| 1 日 時                                 | 平成29年5月10日(水) 19:00~20:30   |  |
| 2 会 場                                 | 市立蔵増公民館   |  |
| 3 欠 席 議 員                             | なし  |  |
| 4 参 加 者 数                             | 19人   |  |
| 5 報 告 内 容                             | 平成28年度の議会活動状況、平成28年11月から平成29年4月までの定例会、臨時会での論点説明など   |  |
| 6 意見交換の内容<br>(議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等) | 出された意見等   | 当日の回答  |
|                                       | (市民)<br><br>モンテディオ山形の新スタジアムは経済効果が高いと思う。蔵増地区にも応援に熱心な人がいるが、自家用車でないと行けないといった場所的な問題もあり、千布地区や長岡地区と比べると温度差がある。しかし、蔵増地区が熱心でない訳ではない。理解してほしい。(1) | (議員)<br><br>昨日の南部公民館での議会報告・意見交換会では、わざわざ21世紀協会に出向き、話を聞いてきたという方がいらっしゃった。 |

|  |   |                                |
|--|---|--------------------------------|
|  | <p>(市民)</p> <p>村山橋付近の河川敷で木が多い茂り、きれいではない状態である。</p> <p>(市民)</p> <p>村山橋付近では区割りをして、民間の人が伐採して木を持っていってもいいようになつたが、持っていく人は少ない。国交省に要望しているが、「堤防の草刈り等の維持経費が余ればできるが、難しい」とのことであった。市としても要望してほしい。(2)</p>   | <p>(議員)</p> <p>所管課に要望を伝える。</p> |
|  | <p>(市民)</p> <p>「水害を考える会」が解散したため、河川の草刈りをする人がいなくなった。せめて倉津川だけでも刈ってほしい。</p> <p>排水ポンプ車を購入していただきありがたい。しかし、ホースがつぶれて吸わない時がある。つぶれないホースに変えてほしい。</p> <p>3年前の水害の際は昼12時の時点で最も水位が高かったが、朝6時の時点で警戒するよう呼びかけてほしかった。</p> <p>周知する方法も公民館の屋上にスピーカーを設置して一斉放送するようにできないか。(3)</p> | <p>(議員)</p> <p>所管課に要望を伝える。</p> |

|  |   |                                   |
|--|---|-----------------------------------|
|  | <p>(市民)</p> <p>この意見交換会で出された意見等について、その後どのように対応したかの報告がない。また、意見交換会の結果を概ね 1 か月後にはインターネット上で公開してほしい。話の内容が古くなってしまう。</p> <p>本会議場の録画公開も約 1 週間後に公開とあるが、遅れることもある。(4)</p> | <p>(議員)</p> <p>早く公開するように改めたい。</p> |
|  | <p>(市民)</p> <p>予算審議は細かいところまでやっているのか。また、事後のチェックをしているのか。例えば、天童インターチェンジ工業団地に調整池が 3 つあるが、流入口がない。出来上がったものをチェックしているのか。(5)</p>                                       | <p>(議員)</p> <p>調べて報告する。</p>       |
|  | <p>(市民)</p> <p>2 月 2 日に県から集中豪雨水害のハザードマップ（危険地域）が変わったと連絡があった。「水害が発生したらどうなるのか」「発生しないようにどうするのか」について市から示されなかつた。(6)</p>   | <p>(議員)</p> <p>所管課に伝える。</p>       |
|  | <p>(市民)</p> <p>矢野目から蔵増の区間は自転車で歩道を走れることが周知されていない。徹底してほしい。また、看板が見づらい。</p>   | <p>(議員)</p> <p>所管課に伝える。</p>       |

|  |  |   |
|--|--|---|
|  | (市民)<br><br>道幅が広いので、歩道の半分をグリーンベルトにすれば歩行者と自転車の棲み分けができるはずである。(7)   |   |
|  | (市民)<br><br>西部開発と言われているが進んでいない。ゆびあを中心に客を集めの方策はないか。例えばグランドや体育館を作り大学生を安い料金で泊めて合宿できるようできなか。<br><br>また、コンビニが1軒もなく高齢者が困っている。(8) | (議員)<br><br>農振除外の件がネックになっている。<br><br>コンビニの誘致の動きはある。                           |
|  | (市民)<br><br>育成会の人聞くと「安いから蔵増に家建てた。」と言っている。蔵増に住宅団地を造ってほしい。<br><br>また、ゆびあの所にパークゴルフ場を造ってほしい。(9)                                | (議員)<br><br>要望書を出せば動きが違うのではないか。宅地開発は市の主導ではなく、地元の地権者の協力が必要だ。裏付けがあれば市議も動きやすくなる。 |
|  | (市民)<br><br>役所はやりたいことはやる。役所がやろうとすれば話が進む。(10)   | (議員)<br><br>網掛けをやめたいという話が議会でも出ている。  |
|  | (市民)<br><br>区長の75,000円の報酬は高いと思うか。(11)  | (議員)<br><br>安いと思う。安い報酬で一生懸命やっていただきありがたいと思う。                                   |
|  | (市民)<br><br>蔵増の南バイパスに水道がないため、不動産業者が入らず開発   | (議員)  |

|       |  |  |
|-------|--|--|
|       | <p>できない。</p> <p>世帯主が2人であるが、2つの宅地にできない。ある程度の融通をきかせてほしい。</p> <p>空き地があるが、まとめて宅地として活用できないか。(12)</p>              |  |
| 7 所 感 | <p>具体的なご提案を多数いただき、たいへんよかったです。</p> <p>今回はモンテディオ山形の新スタジアム建設を共通テーマに掲げた。蔵増地区では意見は少なかったが、地理的要因等があり仕方ないことと感じた。</p> |  |